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Tätigkeitsbericht 
des Vereinsringes der Stadt Butzbach und seiner Stadtteile 

für das Geschäftsjahr 2022 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Merle, 
lieber Ehrenvorsitzender Robert Werner 
verehrte Vereinsvertreter/innen 
Ehrenvorstandsmitglieder und Ehrengäste, 
liebe Freunde, 
 
Ich begrüße Sie alle zur 80. Jahreshauptversammlung unserer Dachorganisation und 
darf Sie/Euch ebenfalls auf das herzlichste begrüßen. 
 
Rückblickend auf das Geschäftsjahr 2022 ist festzustellen, dass es immer noch Er-
krankungen an Corona gab, aber im Laufe des Jahres 2022 anfing wieder zu einem 
normalen Vereinsbetrieb zu kommen. Die eine oder andere Veranstaltung wurde je-
doch anders geplant und abgewickelt. Auch konnte man feststellen, dass die Besu-
cherzahlen von Vereinsveranstaltungen nicht mehr so gut war wie vor Beginn der 
Pandemie. 
Dies bedeutete, dass unsere Vereine die Umsatzzahlen der vergangenen Jahre nicht 
mehr erreichen konnten. Zwar hat die Stadt Butzbach durch den Erlass von Benut-
zergebühren bei einer Veranstaltung in den öffentlichen Gebäuden dankenswerter 
unterstützt, aber auch dadurch konnten Einnahmeverluste nicht aufgefangen werden.  
 
Wie sich jetzt die hohen Energiekosten bedingt durch den Krieg in der Ukraine jetzt 
auf die Vereine auswirken wird bleibt abzuwarten. Besonders bei Vereinen die eige-
ne Gebäude verwalten, muss/sollte nach Lösungen gesucht werden.  
 
Alles in Allem weiter keine einfache Situation für die Vorstände unserer Mitgliedsver-
eine. Zudem ist auch noch zu erkennen, dass die Bereitschaft sich ehrenamtlich zu 
engagieren weiter nachlässt. 
 
Neue Aufgaben wie eine Digitalisierung im Verein sind gerade für kleine Vereine und 
für Vereine mit überalterten Vorständen keine leichte Aufgabe. Besonders hier wollen 
wir als Vereinsring tatkräftig unterstützen. 
 
Nun zum Tätigkeitsbericht 2022: 
In den letzten beiden Jahren fiel der Jahresrückblick etwas kleiner aus, da vieles ab-
gesagt werden musste. In diesem Jahr können wir erfreulicherweise wieder über 
mehr Aktivitäten berichten.  
 
 
Zurzeit sind 134 Vereine und Verbände als Mitglieder im Vereinsring der Stadt Butz-
bach und seiner Stadtteile registriert. 
 
Im Jahr 2022 hatten wir leider einen Austritt zu verzeichnen. 
 
Nachdem der Obst und Gartenbauverein Griedel 2021 seinen Verein aufgelöst hat, 
gab der Obst- und Gartenbauverein Kirch/Pohl-Göns 2022 seine Auflösung bekannt.  
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Der Vereinsring hat aber auch mit  Rollsportclub Butzbach einen Eintritt zu 
verzeichnen sodass wir bei der Zahl von 134 Vereinen verbleiben. 
Herzlich willkommen an den Rollsportclub Butzbach.  (Vorstellung-
Verschiedenes) 
 
Der Vorstand traf sich im Geschäftsjahr 2022 zu insgesamt 4 Vorstandssitzungen 
in Präsenz – zwei davon mit dem erweiterten Vorstand; zu einer Sitzung wurden zu-
sätzlich die Ortsbeiräte eingeladen. Hier ging es um die Teilnahme der Vereine am 
Kultursommer im Lahntorpark, was letztendlich leider nicht angenommen wurde. 
 
Folgende Vereine hatten im Jahr 2022 Jubiläum 
 
Musikverein Nd.-Weisel               100 Jahre     Einl. erhalten Veranstaltung besucht 
Vdk Butzbach                                 75 Jahre  
Laienspielschar Ebersgöns            75 Jahre  
Naturschutzgruppe Pohl-Göns       40 Jahre 
Förderverein Museum                    25 Jahre     Einl. erhalten Veranstaltung besucht 
Nachbarschaftshilfe Butzbach        20 Jahre     Einl. erhalten Veranstaltung besucht 
 
 
 
 
In folgenden Ausschüssen / Foren sind wir vertreten und nehmen, wenn es zu 
Einladungen oder Videokonferenzen kommt, gerne daran teil 
Forum Klimawerkstatt 
Erweiterte Steuerungsgruppe Stadtentwicklung 
Arbeitskreis Wald 
Festausschuss = 2023 /1250 Jahre Stadt Butzbach 
Begleitausschuss: „Demokratie Leben“ sowie dessen Strategiegruppe  
Kulturpreisjury vertreten mit 3 Personen 
 
Liebe Vereinsvertreter, 
 
im Geschäftsjahr 2022 wollte uns ein Betrüger Gelder von unseren Konten abbu-
chen. Es wurde eine Strafanzeige gestellt. Das Verfahren wurde leider im Januar 
eingestellt da keinerlei Hinweise zu einer Person ermittelt werden konnte. 
 
Diverse Informationen an die Mitgliedsvereine wurden per Mail / Presse / Facebook 
und auf unserer Homepage veröffentlicht, des Weiteren gaben wir Informationen zu 
Förderungen / Einladungen zu Lehrgängen / dem Kultursommer und Workshops an 
unsere Mitgliedsvereine weiter.  
Leider erhielten wenig Rückmeldungen. 
 
Nachdem man seit 2019/2020 nicht am Hessentagumzug teilnehmen konnten, er-
hielt die Stadt Butzbach seitens des Kreises im Januar die Anfrage zur Teilnahme 
2023 in Pfungstadt. Aufgrund der Kürze wurde nach einem Gespräch mit dem Bür-
germeister einer Teilnahme in diesem Jahr eine Absage erteilt. Da in 2023 das Fest 
zur 1250 Jahre Stadt Butzbach geplant und ausgetragen wird, bindet dies genügend 
Personal, sodass wir die Teilnahme am Hessentag nicht auch noch schultern kön-
nen. Zu weiteren Teilnahmen an Hessentagen findet im Herbst eine gesonderte Sit-
zung zwischen Stadt/Magistrat und dem Vorstand des Vereinsringes statt. 
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Nun möchte ich noch unser 2019 ins Leben gerufenes Servicebüro des Vereinsrin-
ges erwähnen. Erstmals geöffnet im Juni 2019 ist es seit Juli 2021 im ehemaligen 
Arbeitsamt in der August-Storch-Str.8 untergebracht.  
Auch hier gilt unser Dank der Verwaltung und Herrn Bürgermeister Merle. 
Jeden letzten Donnertag im Monat stehen wir hier den Vereinsvertreter(innen) für 
diverse Gespräche zur Verfügung.  
 
Da in der Jetzigen Unterkunft Flüchtlinge untergebracht sind, wird der Raum dafür 
gebraucht und wir bekommen im Parterre in der ehemaligen Commerzbank einen 
sehr schönen neuen Raum für unsere Servicetätigkeit. 
 
Nicht unerwähnt lassen möchte ich die Spendenbereitschaft der EVB GmbH. So 
konnten wir auch 2022 wieder Zuschüsse aus EVB-Fördermitteln an unsere Mit-
gliedsvereine ausschütten.  
Daher mein besonderer Dank an die EVB GmbH mit Herrn Geschäftsführer Michael 
Weiß und seinem Nachfolger Herr Garhammer für die Bereitstellung der finanziellen 
Mittel . 
Unser Rechner Alexander Weiß wird in seinem Bericht näher informieren. 
 
Auch 2023 stehen uns voraussichtlich wieder Mittel der EVB zur Verfügung!! 
 
Demokratie Leben 
Hier können Vereine Veranstaltungen/Ausflüge wo es um Demokratie geht z.B. alt 
trifft jung planen und Anträge stellen. 
Näheres über die Homepage oder mich einfach ansprechen. Seither haben mit dem 
VfR Butzbach, SVP Fauerbach, Gesangverein Pohl-Göns, der TSV Griedel sowie 
den Fördervereinen der Schulen die Möglichkeiten genutzt Anschaffungen oder Ver-
anstaltungen  
 
Spenden Aktion1 A Rewe Center Butzbach  
Der Leiter des Rewe Centers Butzbach Herr Michael Noe hatte den Vorstand des 
Vereinsringes angesprochen das er gerne die Butzbacher Vereine unterstützen 
möchte. Herrn Noe kam in 2021 auf die Idee mit der Aktion mit den Einkaufchips und 
letztendlich konnten 2021 -  9 Vereine von dieser Idee profitieren und Spendengelder 
in Empfang nehmen. Im Jahr 2022 wurde diese Aktion fortgeführt und wieder konn-
ten 10 Vereine davon profitieren. (TSV Ebersgöns, Natur u. Vogelschutzgruppe Grie-
del; SVP Fauerbach) Der Vorstand des Vereinsringes dankte Herrn Noe für die Un-
terstützung, die nach seinen Aussagen in diesem Dezember fortgeführt werden soll. 
  
Verehrte Damen und Herren, 
 
zum Abschluss dieses Tätigkeitsberichtes danke ich allen Vorstandsmitgliedern und 
vor allem unserem Vorsitzenden Andreas Catlin, allen Mitgliedsvereinen und -
verbänden für ihren ehrenamtlichen freiwilligen Einsatz für unsere Vereine und damit 
für die Allgemeinheit! Unser Dank gilt auch unserem Bürgermeister Michael Merle für 
das stets Gute und vertrauensvolle Miteinander, den Stadträten für die uns gewährte 
Unterstützung. Der Grundstücksentwicklungsgesellschaft Landgrafenschloss Butz-
bach mbH & Co. KG (LSB) mit Herrn Geschäftsführer Alexander Kartmann an der 
Spitze und nicht zuletzt den Sekretärinnen der Stadtverwaltung, allen voran Frau An-
ja Röhrig und Frau Sabine Grießl sowie Philipp Hlawiczka , die immer bereit waren 
und bereit sind, den Geschäftsführer bzw. den Vorstand  in seiner Vereinsringtätig-
keit zu unterstützen. Auch danken wir dem Fachdienstleiter Herrn Simon Lingenberg.    
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Ebenfalls danke ich im Namen des Vorstandes der Butzbacher Zeitung für die vielfäl-
tigen Vereinsnachrichten.  
 
Ich danke für die Aufmerksamkeit. 
 
 
 


